
 

RELATÓRIO DE REUNIÃO 

Comissão de Articulação de Programas Sociais 

 

 

Ata de Reunião  

Assunto: Reunião Bimestral da COAPS 

Data: 05/08/2024 

Local: Sala de Reunião dos Juízes Auxiliares da Presidência - Mezanino, 10º 

andar, Lâmina 1. 

Horário: 14h. 

Participantes: 

Magistrados: Desembargadora Renata Silvares França Fadel e Juíza Vania 

Mara Nascimento Gonçalves. 

SGSUS: Antônio Francisco Ligiero, Luiz Felipe Fleury Côrrea. 

Equipe Técnica COAPS: Ana Paula e Daniele Maria. 

 

A Desembargadora Renata França iniciou a reunião as 14:05h e seguiu a pauta 

lendo o primeiro item que citava a saída da Dra. Lorena Boccia da COAPS. Foi 

solicitado para os presentes um nome para a substituir a Dra. Lorena. O nome 

da Dra. Claudia Motta e da Dra. Lysia foram citados e por unanimidade foi 

escolhido o nome da Dra. Claudia Motta para fazer parte da COAPS. Dra. Vânia 

Mara ficou de entrar em contato com ela para questionar se ela aceita fazer parte 

da Comissão. Dando continuidade, Dra. Renata França questionou sobre as 

turmas de informática do Senac de Campo Grande, Ana Paula relatou a sua 

visita ao local e sobre a matéria que foi gravada pela Equipe do Tribunal para as 

mídias sociais e para o TJ em Ação. Ana Paula relatou sobre a Magistrada de 

Miracema que tomou conhecimento do Programa “Conexão Jovem Cidadão” 

através da matéria de site e nos contatou através de e-mail para maiores 

informações. A referida magistrada informou que tem muitos jovens em situação 

de vulnerabilidade social no município e que tem interesse em realizar o 

programa na Comarca. Foi encaminhado um e-mail para a presidência da 



Fecomércio mas não obtivemos resposta. Dra. Renata França se prontificou a 

encaminhar novamente o e-mail. 

Sobre o projeto Reciprocidarte, Ana Paula mencionou que a Dra. Mônica Labuto 

se prontificou em ajudar para conseguir transporte e já foi enviado e-mail para 

SEEDUC, mas não obtivemos nenhum retorno. Ana Paula falou para a Dra. 

Vania que surgiu interesse do departamento de assessoria interna do TJ em 

fazer um vídeo/matéria sobre o projeto Reciprocidarte em Teresópolis. Dra. 

Monica Labuto sugeriu que o projeto Reciprocidarte seja feito numa instituição 

de idosos cegos, entramos em contato com uma instituição e eles nos orientaram 

a preparar os jovens.  

Dra. Vania apresentou três projetos novos:  

Apadrinhamento Afetivo (apadrinhamento de idosos com visitas, presentes e etc) 

Projeto Cuidar (junto as faculdades de psicologia, fisioterapia, medicina) 

Projeto Contagiando Amor (doação de cadeiras de roda, de banho). Dra. Renata 

França a parabenizou pelas ideias criativas dos projetos e pela iniciativa. 

Ligiero se prontificou em ajudar a Dra. Vania na campanha de cadeiras de rodas 

com o auxílio da campanha de coleta de tampinhas do Tribunal. 

Dra. Renata França pediu para encaminhar novamente o e-mail para a SEEDUC 

copiando as magistradas. 

Sobre o projeto Novos Caminho, Ana Paula relatou que a SGSUS está fazendo 

o plano de trabalho e a minuta. Dra. Vania explicou sobre o projeto para a Dra. 

Renata França (que estava de férias no período em que o projeto foi 

apresentado). Ana Paula explicou que foi realizada uma reunião com a equipe 

da FIRJAN, com assistente social, psicólogos, pedagogos, CEVIJ e COAPS para 

definir diretrizes. Para o projeto piloto (de capacitação de desenvolvimento 

pessoal para jovens) foi proposto trabalhar inicialmente com os abrigos de 

Botafogo ou Vila Isabel. Previsto para final de setembro. Estamos aguardando a 

data certa para averiguar a quantidade de jovens que estarão aptos a participar. 

Seguindo a pauta, foi relatado uma reunião com o RH da Petrobras, com o 

objetivo de pensar em formas de colaborar com o trabalho realizado com jovens 

em cumprimento de medidas socioeducativas. Dra. Renata França pediu para 

que entrássemos em contato novamente para saber das tratativas internas. 

Sobre o acompanhamento dos jovens aprendizes foram apresentados números 

de jovens contratados na pauta de reunião. Ana Paula mencionou os retornos 

positivos que temos tido sobre os jovens e sobre dois casos específicos de 

jovens com problemas. 



Sobre o acompanhamento dos jovens aprendizes da Comlurb, foi apresentado 

em pauta:  31 jovens contratados e em fase de contratação. Previsão para duas 

turmas em São Gonçalo, duas turmas em Nova Iguaçu e uma turma em Duque 

de Caxias. No momento, as reuniões mensais estão suspensas. 

Foi apresentado em pauta os números de atendimento do CIPOP-RUA, 

somando mais de 4200 atendimentos nos meses de abril, maio e junho, sendo 

as principais demandas: carteiras de identidades, isenções Leão XIII, 

Assistência Social e Defensoria Pública. 

Não havendo mais nada a tratar, Dra. Renata França encerrou a reunião as 

15:10h. 


